

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS RECIAMOS Y ANUNCIOS a precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS:

1,50 PRECIO ANUAL en Alcoy 5,25 en Ultramar. 8 en Alcoy, Santa Elena, 5.



Ojo al anuncio Subasta inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 13 DE MAYO DE 1882.

LA EXPOSICION DE ARTES Y OFICIOS.

Así como la vida tiene determinadas épocas que dan nombre a un periodo mas ó ménos largo en la edad, los pueblos recorren por etapas su camino recibiendo aquellas diversas denominaciones que son, digámoslo así, como los jalones que señalan diversos puntos de partida en su vida histórica. El actual momento, que no puede ménos de ser fecundo para nuestro progreso, bien pudiera llamarse la etapa de las exposiciones: la hay de plantas y animales útiles, de ganados, de material de instruccion y se nos anuncia aún otra de Artes y oficios.

Pensamientos oportunos han sido la base de estos certámenes, donde con una sola mirada podrá recorrerse el adelanto de muchos años y estudiar las condiciones de nuestro progreso; Juntas celosísimas y que por sus acertados trabajos merecen desde luego bien de la patria, se han encargado de llevar a la práctica estas brillantes campañas de la paz y el trabajo, y el pueblo español, siempre dispuesto a responder al llamamiento, se apresura a concurrir a estas múltiples exposiciones, llevando a ellas los productos de su trabajo ó los útiles de su industria.

La Sociedad Económica Matritense, con ese celo que le es propio, y del que tiene dadas tantas pruebas como días cuenta de existencia, ha celebrado una sesion acordando en principio llevar a efecto una Exposicion Nacional de Artes y Oficios. El pensamiento es noble y digno de alabanza, porque ha de despertar el génio del obrero y esforzarse a perfeccionar sus producciones por medio de la más laudable emulacion; los hijos del trabajo habrán de responder unánimes a la convocatoria y no dudamos

en asegurar que el resultado del certamen será digno de la docta corporacion que lo inicia.

Nada sabemos aún de la forma en que ha de realizarse este concurso, puesto que no se ha celebrado la reunion preparatoria, que ya se anuncia para uno de estos dias, y a la cual, al decir de un estimable colega, se piensa convocar a la prensa a fin de que tenga participacion en los trabajos preliminares, razon por la cual nos abstenemos de detallar algunas noticias que extraoficialmente han llegado hasta nosotros por mas que todas sean dignas del respetable cuerpo iniciador del pensamiento.

Una de las cosas que mas remueven los obstáculos en el arte, y mas le inclinan al progreso, es el sistema de exposiciones públicas, donde cada cual presente lo mas perfeccionado del trabajo de sus manos. Esto es lo que vemos en el enunciado proyecto de Exposicion de Artes y Oficios, y con ello basta y sobra para que merezca nuestros sinceros elogios; pero seguros estamos de que el resultado habrá de corresponder a las esperanzas de la Económica Matritense, y que merced a su idea podrá España presentar a la admiracion de Europa el brillante cuadro de sus artes, acaso las primeras del mundo.

Otra de las circunstancias que hacen esperar magníficos resultados, es la extension que se da al pensamiento, condensándole en una ú otra seccion del arte: sencillamente se dice Exposicion de Artes y Oficios, en cuya denominacion caben desde la pintura hasta la carpintería, desde los rudimentos del oficio a lo sublime del arte. No se limita el concurso, y de este modo las manifestaciones pueden ser mas completas, mas generales, sin que se perjudique en lo más mínimo la cuestion de detalle.

Partidarios de todo lo que pueda contribuir al progreso de nuestra patria, procuraremos contribuir al pensamiento en la medida que nuestra humilde publicacion puede hacerlo, ofreciendo desde luego ocuparnos de este importante asunto en cuantas ocasiones se nos presenten.

Secundando los generosos propósitos de la Sociedad Económica Matritense, nos honramos mas de lo que pudiéramos ambicionar, y si por nuestras excitaciones logramos aumentar el concurso, siquierasea en insignificante número, nos quedará la satisfacción de haber llevado nuestro grano de arena al gran obelisco del progreso español.

ACERCA DE LOS VINOS.

Las noticias de los departamentos franceses varían mucho, tanto en lo relativo a los daños causados por las heladas como al movimiento del mercado. La helada del 11 al 12 de Abril produjo menor daño que el que se temió en un principio. No creemos que los frios de estos últimos dias hayan causado gran daño en los viñedos de la nacion vecina, pues han venido acompañados de lluvias y vientos, y sabido es que las heladas mas terribles ocurren en esas mañanas secas, sin nubes ni viento, tan frecuentes en esta época.

Según una correspondencia de Burdeos, que publica Le Moniteur Vinicole, en la última semana de Abril, la temperatura, lejos de ser favorable a los viñedos, les ha sido grandemente perjudicial; pues en toda la Gironde la lluvia muy fria, que sin cesar cayó, ha hecho que las viñas presenten un aspecto amarillento muy marcado, que hace temer a los propietarios una mala florecencia. De otros departamentos escriben tambien en el mismo sentido, y como desde las fechas de las citadas cartas, lejos de mejorar la temperatura, ha continuado con las mismas alternativas, y han reinado los frios, causa de las quejas de que acabamos de hacer mérito, es de creer que el daño haya tomado mayores proporciones.

Sin embargo; a juzgar por las últimas noticias, no deben ser todavia muy grandes las pérdidas, pues el mercado permanece en calma, notándose solo algun movimiento y alza en los precios en los departamen-

tos en que las heladas han causado mayores daños. En el mercado de Paris, el mayor número de operaciones, ha versado sobre vinos españoles ordinarios, muy abundantes en aquella plaza.

En breve comenzará en la Cámara francesa la discusion de la ley del vinaje, considerada por unos como medio seguro de libertar a Francia del crecido tributo que anualmente paga a los países vinícolas, y tomada por otros como causa de grandes mistificaciones, que llevarán el descrédito, ó poco menos, a los vinos franceses.

Es difícil predecir la influencia que la nueva ley ejercerá en aquel mercado. Sus defensores sostienen que será grandísima, pues desde el momento en que el comerciante francés pueda dar a sus vinos nueva fuerza por medio de la alcoholizacion, no necesitara acudir a los mercados extranjeros en busca de vinos mas ricos que los vinos franceses. Olvidan los que tal dicen que, a mas de la mayor cantidad de alcohol, hay en nuestros vinos otros elementos, el color y el azúcar, que la alcoholizacion artificial no puede dar.

Nuestros vinicultores no deben olvidar que, como muchas veces les hemos dicho, su porvenir no está en seguir exportando a Francia la que pudiéramos llamar primera materia, sino en mejorar los procedimientos de cultivo y de vinificacion, para que llegue un dia en que los vinos salgan de las manos del cosechero español en disposicion de competir con los mejores de otros países, que elementos sobrados tenemos para esta empresa.

LA CIENCIA EN LAS ALDEAS.

Entre las muchas profesiones a que el hombre se dedica, y de cuyos productos hace depender su vida presente y su porvenir, ninguna resulta de tan escasos ren-

Un viejo reloj de cuco clavado en la pared lanzó su lastimero canto por espacio de treinta segundos; despues sonaron seis campanadas.

Era sobre poco mas ó menos el momento en que Jorge Leslie y el vizconde Enrique se separaban al fin del telégrafo.

El viento sacudía desde hacia algun tiempo la armadura del pabellon, y lanzaba a los cuadros gruesos témpanos de nieve.

El señor Benito estaba ocupado en triturar algunas botellas para sembrar con sus pedazos la parte superior del muro. Su trabajo de la vispera se veía sobre la mesa. Eran preciosos carteles en que él mismo habia pintado las vintatas, y en que se leía:

«Se alquilan.»

—Y debajo, en caracteres menos gruesos y escrito en francés y en inglés:

«Diversas habitaciones amuebladas ó sin amueblar, en la célebre villa de Bel Air, distrito de Montmartre, calle de Saint-Denis, número... Precios económicos, servicio facultativo de primer orden a disposicion de los inquilinos.»

confeccion de anuncios manuscritos de sus habitaciones, y en preparar tan bien como podia sus diversos departamentos.

El señor Benito se habia hecho pintor, albañil, tapicero, adornista, fumista, etcétera, etc. En Montmartre pasaba por muy rico. Los vecinos decian que todo esto lo hacia por distraccion.

No visitaba a nadie. Su perro Mohicano mordía a todo el mundo.

Aquella mañana, el señor Benito Lyon se habia levantado a las cinco en punto, según su costumbre. Era tan madrugador como laborioso. Una vela de sebo alumbraba su alcoba, sin conseguir alegrar los tonos del papel grasiento y descolorido que tapizaba sus paredes.

Su cama estaba ya hecha y su atavío concluido.

Atendido lo riguroso del frio, dos astillas humeaban melancólicamente en el fondo de la chimenea, demasiado alta y demasiado ancha para tan exiguo fuego.

Mohicano dormía acurrucado delante de la ceniza. El señor Benito Lyon habia pensado en utilizar el descanso de su perro; pero jamas encontraba la fórmula.

de la colina, con todo lo cual contribuía no poco a dar a la calle de Saint-Denis la fisonomia triste y miserable que le era peculiar.

Por lo demas, si a aquella muralla le faltaba belleza, no carecía de longitud. Servía de cerca a un extenso terreno plantado de raquíticos árboles y sembrado de mezquinas casuchas, que los tenderos de Paris arrendaban durante el verano, para gozar en cierto modo de los placeres del campo.

El conjunto de aquellas casuchas se llama generalmente una villa.

Las del señor Benito Lyon, propietario, constituían la villa de Bel Air, sobradamente conocida entre los amantes de la vida campestre.

De doce a quince chalets y dos casas de tres pisos, amuebladas para ocho inquilinos cada una, formaban la villa de Bel Air. Los alquileres variaban de trescientos a quinientos francos, salvo los pisos amueblados, que ascendían a mil; pero estos eran verdaderos palacios.

La finca del señor Benito le producía unas quince mil libras de renta, sin contar

dimientos, ni de tan difícil cumplimiento como el ejercicio de la medicina. El que á esta carrera se dedica, consume en el estudio la mejor parte de su vida, emplea en él cuantiosas sumas, y sale del colegio con el alma enchida de alagadoras ilusiones, y el firme propósito de practicar el bien cuando las dolencias de todo aquel que reclame su auxilio.

Generalmente, todo el que adopta esta carrera, hace su noviciado en un partido, no porque su ciencia no le baste para ejercer en grandes poblaciones, sino porque espera recoger en la aldea ó la villa un reducido peculio que le proporcione el medio de establecerse definitivamente en esta ó en la otra capital.

En ese partido invierte los primeros años de su vida profesional, sufriendo las fatigas consiguientes á su estado semi-nómada, puesto que debiendo servir á varios pueblos á la vez y no gozando del don de la ubicuidad, se ve precisado á estar todo el día á caballo recorriendo los anexos que forman su clientela. Para ello se ve precisado á privar del preciso descanso á su cuerpo, á sufrir los cambios atmosféricos propios de toda la estación, á recorrer constantemente los caminos, de noche ó de día, y sobrellevar las mil fatigas propias de este género de vida.

A cambio de ellas y como premio de este excesivo trabajo y de los repetidos desvelos que le proporciona el tratamiento de las enfermas, solo percibe una modestísima renta recaudada en especie generalmente, y que apenas si alcanza á un número de fanegas de trigo cuya venta pueda reportar un sueldo de mil ó mil quinientas pesetas anuales. Por esta mezquina suma, efecto del excesivo número de profesores ó de la penuria de los pueblos en que ejerce, sufre pacientemente las incomodidades de sus clientes, y á veces su más absoluto desprecio traducido en frases que la ignorancia hace brotar de los labios del aldeano.

¿Por qué este resultado negativo de sus esfuerzos? Ya hemos indicado alguna causa, pero nos quedan otras muchas que no por estar en la mente de todos, hemos de pasar en silencio.

El ejercicio de las profesiones médicas no está suficientemente garantido por una ley de partido, que es de gran urgencia en nuestro país: aunque en rarísimas excepciones, no faltan médicos que, sirviendo agrupaciones insuficientes, llevados por la codicia, ó deseos de obtener más pingües rendimientos, abjuran de su moral profesional y declaran solapada guerra á sus compañeros, ya rebajando el tipo de sus

cripción en sus padrones, ya encomiando sus servicios en detrimento del profesor vecino.

Como si esto no fuese bastante para disminuir los ingresos del médico de partido, hay muchos charlatanes que sin otra ciencia que la rutina ó el empirismo, ejercen la profesión de *curanderos* á ciencia y paciencia de las autoridades y con gran dolor del hombre que ha consagrado su inteligencia al estudio oficial de las enfermedades.

Si la ley de partidos médicos existiese en España como en otras naciones de Europa, los médicos rurales disfrutarían tranquilamente del fruto de sus desvelos que, aunque escaso, puede contribuir á su relativo bienestar. Se nos dirá que el código penal castiga las intrusiones en medicina como en las demás profesiones oficiales; cierto, pero no en proporción suficientes á la falta cometida. La penalidad del intruso es muy corta, está calculada demasiado benévolamente, y de ello resulta una semi-impunidad que más alienta al delincuente, que corrige la falta.

A veces el profesor acude en cumplimiento de un deber reglamentario al subdelegado del distrito, su superior jerárquico inmediato dentro del cuerpo, le expone sus quejas y recoge de este funcionario la formal promesa de que la falta será corregida; pero ó el subdelegado no encuentra protección en las autoridades, ó cree insuficiente el procedimiento, y entonces queda el intruso ejerciendo su industria en perjuicio de la salud pública.

Hora es ya de que cesen estos abusos, y que el honrado médico rural tenga una garantía que le responda del libre ejercicio de su profesión, adquirido mediante un título académico; hora es de que los gobiernos miren por el porvenir de esta clase laboriosa y le den oficial protección: lo que en otras épocas de ignorancia pudo ser tolerado, no debe consentirse en esta otra de civilización y progreso. Puesto que la nación tiene el indiscutible derecho de exigir al médico el cumplimiento del juramento que prestó al recibir la investidura, justo es también que le preste fuerza moral en el ejercicio de su delicada misión, y le ayude, por medio de una ley, á utilizar los escasos rendimientos que le proporciona su carrera.

Es una compensación justísima á su laboriosa vida; es una necesidad urgente reclamada por la salud pública, amenazada constantemente por el empirismo; es un acto de justicia para este obrero de la inteligencia, y una sustancial reforma en pro

de intereses legítimos lastimosamente heridos por la costumbre.

A. PAREJA SERRADA.

Sección local.

Muy en breve, según noticias, verá la luz pública un folleto en el que D. Daniel Balaciart, hermano de nuestro ilustrado amigo D. Teodoro Balaciart Tormo, secretario de la Escuela Industrial de esta ciudad, explicará su pensamiento sobre el gran círculo Obrero que está autorizado para crear en Madrid. La organización por distritos y barrios adelantada, y á su debido tiempo se dará cuenta de ella, pues la comisión organizadora se propone no declarar oficialmente la asociación, hasta ponerla bajo el patrocinio de S. M.

El gran círculo Obrero se propone, por de pronto, la edificación rápida de muchas casas higiénicas y económicas que lleguen á ser propiedad de los braceros mediante el inquilinato, y llegar á esto sin pedir cuota alguna á los asociados; la creación de un centro de oferta y demanda de brazos y de capital en todas sus manifestaciones, y la rápida difusión de los conocimientos más útiles á las artes, oficios é industrias.

Nos parece altamente plausible tan vasto pensamiento y sería de desear que si los resultados corresponden á las esperanzas, se generalicen las asociaciones análogas á la que está organizando el Sr. Balaciart.

Una nueva y dolorosa pérdida acaba de experimentar nuestro distinguido amigo el ingeniero jefe de los estudios del ferrocarril de Játiva á Alicante por Aicoy, D. Rafael Yagüe y Buil. Su padre el Sr. D. Pascual Yagüe y Fernandez, presidente de Sala de la Audiencia de Oviedo, cesante á su instancia en Enero de 1875, ha fallecido en Madrid, donde residía, el día 9 de Mayo corriente á la una de la tarde.

Deseamos al Sr. Yagüe toda la fuerza de voluntad necesaria para soportar con resignación golpes tan dolorosos como los que la desgracia le prodiga.

Han comenzado en Alicante los preparativos para las corridas de toros que actualmente se celebran en dicha ciudad los días 29 y 30 de julio.

Está contratado *Frasuelo* y su cuadrilla y se indica también á *Cara ancha*.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Monforte, dotada con el sueldo anual de 995 pesetas, pudiendo los que la deseen presentar en aquella Al-

caldias sus solicitudes documentadas durante quince días que se conceden de plaza para su provision.

Acerca del criminal hecho de falsificación de cartas de pago en la Administración económica de esta provincia, que tanta sorpresa como penoso efecto produjo hace algunos meses cuando se descubrió el delito del que oportunamente dimos estensa noticia, hallamos en el núm. de *El Mercantil*, Valenciano correspondiente al día de ayer el siguiente interesante suelto:

«Ayer se celebró en la Sala de lo criminal de esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Alicante sobre falsificación, en el trascurso de dos años, de cuarenta cartas de pago en la Administración económica de aquella provincia.

Los procesados son siete y el ministerio fiscal pide para uno de ellos la friolera de 500 años de presidio, y 250 para otro.

Los letrados defensores de estos dos y el acusador privado en nombre de los pueblos perjudicados, pidieron á la Sala la reposición de la causa al estado de sumario.

Hay que advertir que los dos procesados de que hemos hecho mención, desempeñaban las modestas plazas de aspirantes á oficiales en la Administración económica de Alicante.

Informaron en Sala los abogados señores Tormo, Amos, Gras, Cabrelles, Fabra y Estellé.

Ha tomado posesión de la escuela de las Casas de Beneficencia de la capital, nuestro paisano y amigo D. Antonio Perez Gisbert, cuyo nombramiento anunciamos oportunamente.

Para llenar la vacante que este profesor deja en la escuela de la vecina villa de Cocentaina, ha sido nombrado en calidad de interino D. Juan Bautista Nadal y Seguí.

Accediendo á los deseos manifestados por algunos aficionados, los profesores que componen el *Señete de Madrid* han acordado dar un último y extraordinario concierto, el cual se celebrará esta noche en el Teatro principal. El programa de esta función es extenso y escogido, y entre las piezas que se ejecutarán hay varias no conocidas de este público, por cuya circunstancia creemos se verá el Teatro grandemente concurrido.

He aquí las piezas que deberán ejecutarse:

—Dirigirse al señor Beni Lyon, propietario.—Hay médico en el establecimiento.—Vistas á las llanuras de Montmorency.»

Viajando se aprenden las delicadezas y los secretos de los idiomas extranjeros. El señor Benito tenía gran confianza en su anuncio poligloto para atraer á los viajeros ingleses, que son casi tan amantes del campo y de los chalets como los mismo parisienses.

Los ingleses debían pagar una tercera parte más, porque el señor Benito era buen patriota.

No sabemos qué idea ha podido formarse el lector de este modesto propietario, des pues de la narración del vizconde de Villiers, que había tenido el honor de llevarle á su lado como criado y compañero de viaje. Parecía contar unos cuarenta años; su estatura era corta, pero su cuerpo vigoroso; su boca alegre, rasgada entre dos mejillas rojas, tenía esa expresión mixta, esa *risa pálida* de los parisienses, cuyos padres vinieron de Normandía. Sus cabellos espesos y cortados al rape estaban erizados como la cerda de un jabalí.

los arreglos que hacía con el carnicero, el tendero, el panadero, y aun con el aguador.

Todas las habitaciones tenían su pequeño jardín reservado en una pradera, de las dimensiones de un ruedo, y un canastillo de flores cercado de boj. Verjas de madera pintadas de verde, separaban estos alvéolos «donde cada uno estaba en su casa», como decía el señor Benito Lyon cuando enseñaba su propiedad á nuevos arrendatarios.

Cada baraca estaba construida en el centro de un estanque microscópico. Un tonel empotrado en el suelo formaba un estanque cuando las lluvias eran abundantes.

La vista de la llanura de Saint Denis alegraba aquellos sitios.

El viento Norte que acariciaba las enfermedades acacias y lo escogido de la *sociedad* que se reunía allí todos los años, habían valido á aquel lugar su nombre de villa de Bel Air.

El señor Benito Lyon desempeñaba por sí mismo todos sus asuntos. Era á la vez su propio administrador y su propio portero. Harpagon tenía á Santiago; Benito, mas

sabio que Harpagon, no se fiaba más que de sí mismo.

En el fondo tenía derecho para mirar á Harpagon como un viejo disipador.

Su único compañero era un enorme perro escuálido, á quien se había habituado á alimentar como un gosquecillo. Mohicano, que así se llamaba el perro, siempre hambriento, vagaba por el jardín durante la noche y valía por diez hombres de guardia.

Tres veces por semana, el señor Benito le invitaba á comer en la ciudad; esto en, le paseaba una hora ó dos al refrigerio de la carnicería de Montmartre. Sin este recurso, Mohicano se hubiera muerto, hacía largo tiempo de extenuación.

En el verano, los jardines estaban al cuidado de un pobre hombre de Oignancourt, que daba cien francos anuales al señor Benito por adquirir la clientela de sus arrendatarios. En invierno, cuando los tenderos abandonaban el campo y tomando la calle de los Osos ó la de Bandoyer volvían á la ciudad, el señor Benito quedaba solo con su perro Mohicano.

La mala estación la empleaba en la

Primer parte.

- 1.º Overtura de «La part du Diable», Auber.
- 2.º «Ave Maria», Schubert.
- 3.º Fantasia sobre motivos populares españoles, Geraert.

Segunda parte.

- 1.º Fantasia sobre motivos de la ópera «Aida» de Verdi.
- 2.º Preludio de la ópera «Lohengrin», Wagner.
- 3.º Tercera marcha de las «Antorchas», Meyerbeer.

Tercera parte.

- 1.º Overtura de «El Carnaval de Venecia», Thomas.
- 2.º «Serenata morisca», Chapí.
- 3.º «Amoreten tånse», walses, Gungl.

Aprobados por la Excm.a Diputación provincial en sesión del 3 del corriente los tipos y pliegos de condiciones para la contratación del servicio de bagajes de esta provincia para el año económico de 1882 á 83. La Comisión permanente ha acordado que la subasta se verifique el 17 de Mayo próximo á las doce de la mañana en el salón de sesiones de la misma Diputación, con arreglo á las bases que se establecen en el pliego de condiciones que publica el «Boletín oficial.»

Creíamos que al segundo concierto celebrado anteayer en el Teatro principal por el *Sexteto de Madrid*, asistiría mayor concurrencia que al primero; pero nos equivocamos. El público era escaso, tanto que presuimos no superó al del primer día. Ni la reputación de los artistas, ni lo escogido del programa, ni el amor al arte, fueron suficientes motivos para acabar con el retraimiento, lo cual deploramos porque desde el gusto artístico que se atribuye de ordinario á nuestro público, aunque por lo visto habrá que cambiar de opinión.

Esto no obstante, los ejecutantes desempeñaron su cometido de una manera, si cabe, superior á la del concierto anterior, obteniendo el mismo lisonjero éxito y gran cosecha de aplausos, que era lo mas que podían ofrecer los concurrentes, además de su asistencia.

Indudablemente hubieran obtenido los honores de la repetición algunas piezas que llamaron la atención por lo magistralmente ejecutadas, pero la soledad del salón coartaba los deseos del público; sin embargo, fué repetido el célebre «Minueton» de Becherini.

La mala impresión que debe haber producido en los artistas madrileños la falta de concurrencia a los conciertos, no ha sido obstáculo para que estos, dando una muestra de esquisita galantería, hayan accedido al deseo de los aficionados que ayer manifestamos, acordando dar hoy un extraordinario concierto, en el que se ejecutarán obras nuevas, algunas de las cuales son desconocidas en esta ciudad. Esto debe llamar la atención y contribuir á que cese el retraimiento: así lo esperamos.

Hemos tenido el gusto de ver el boceto de una fuente monumental que la Comisión correspondiente ha encargado á nuestro amigo, el arquitecto municipal D. José Moltó, y que según nuestras noticias es probable se coloque en el paseo de la Glorieta. Al parecer se intenta modificar este introduciendo en él algunas mejoras, entre otras, establecer escusados modernos y mas en concordancia con el bonito paseo, reforma que varias veces hemos reclamado, y edificar una elegante casita kiosko para el guarda.

Celebraremos que este propósito no se abandone.

También hemos visto el proyecto de una banderilla y asientos del que también es autor el arquitecto Sr. Moltó, para el presbiterio de la iglesia de S. Mauro y San Francisco, cuya reforma está actualmente verificándose.

Tanto dicho proyecto como el boceto de la fuente antes mencionada, son de esquisito gusto.

Correos de Madrid.

Correspondencias particulares.

Madrid 11 de Mayo de 1882.

Ya no cabe duda de que se vá á dar la batalla entre el gobierno y los elementos disidentes de la mayoría y que se vá á dar en la semana próxima. Si el Sr. Sagasta tenia deseo de que se aclararan las posiciones y así lo manifestó hace dos ó tres días, mas deseo mostraba sin duda ayer el ministro de Gracia y Justicia, de que se resolviera pronto este asunto, porque sin duda no quiere vivir por mas tiempo bajo la amenaza de una derrota parlamentaria ni tener entre los funcionarios mas importantes, que de él dependen, personas que manifestamente le hacen la oposición en el proyecto del juicio oral.

El Sr. Sagasta, según dije á V. antes de ayer, queria que la legislatura terminase con la batalla dada á los disidentes; pero al Sr. Alouso Martínez ha parecido largo este plazo y para abreviarlo celebró ayer en uno de los salones del Congreso una conferencia con el presidente del Congreso y el Consejo de ministros. El Sr. Posada Herrera que no era muy partidario de este rompimiento, se dejó convencer sin duda, y el proyecto del juicio oral empezará á discutirse el martes de la semana próxima, y no antes, porque otros trabajos pendientes de debate lo impiden.

Apenas fué conocida esta determinación, empezaron con mayor actividad los trabajos para organizar la oposición á dicho proyecto, es decir, para echar las bases del nuevo partido, que con la izquierda del bando constitucional, los demócratas dinásticos y los amigos del Sr. Martos se quiere formar.

Entre los actuales demócratas dinásticos, habia surgido una disidencia, porque mientras el Sr. Moret y sus amigos querian continuar la política de benevolencia respecto al gobierno, los del general Beranger opinaban que se cesara en esta política. La disidencia ha quedado en proyecto porque se espera que este partido recién nacido quede englobado en el mas numeroso é importante que formen los disidentes del constitucionalismo y los amigos del Sr. Martos bajo la jefatura del duque de la Torre.

La bandera del nuevo partido monárquico democrático, será la constitución de 1869 con la monarquía y la dinastía actual y ya se habla de que el primer ministerio que forme lo presidirá el general Serrano y en él tendrán la cartera de Gobernación el Sr. Martos y la de Hacienda el Sr. Moret; pero antes de llegar á la realización de estos deseos hay que andar mucho camino.

Por lo pronto, es indudable que la presencia de los centralistas en la fusión y el propósito, por altas razones políticas, que tiene el Sr. Sagasta de no separarse de ellos provocan la división del partido constitucional. Hay quien cree que esta división alcanzará al ministerio y que el Sr. Albará que forma parte del gabinete por eficazísima recomendación del duque de la Torre, seguirá á este desde el momento que se ponga ostensiblemente enfrente del gobierno provocando la crisis.

De todos modos, si los diputados conservadores tienen el acierto de dar un poco de tregua á su propósito de discutir sin descanso y no se mezclan en el asunto que provoca la disidencia, la semana próxima será muy interesante para la política.

Madrid 11

La interpelación del Sr. Esteban Collantes, si no convenció á todos de que este gobierno trata á la prensa peor que la trataba el anterior, demostró palpablemente la necesidad de reformar los actuales procedimientos que perjudican á las empresas, sin asegurar el orden que la ley de imprenta se propuso asegurar. Sirvió también para dar lugar á un incidente parlamentario, en que el Sr. Cánovas calificó de ca-

lumnosa la asercion de D. Venancio Gonzalez de que el jefe del partido conservador disponia á su antojo, y personalmente, de la prensa cuando estuvo en el poder. Acabáronse los ánimos, y el Sr. Posada Herrera levantó á tiempo la sesión para que aquellos se sosegaran.

Anoche hubo elecciones en el Círculo democrata monárquico. No lucharon los elementos que acudilla el general Beranger, triunfando por 255 votos y sin oposición la candidatura á cuyo frente está el general Socias del Fangar.

El ministro de Hacienda que ha hecho las paces con la mayoría, recibió anoche á dos comisiones parlamentarias. Primero á los diputados de Sevilla que le espusieron la situación de aquella provincia por la sequía, que ocasiona la miseria de los braceros; luego á los de Valencia, Castellón, Zaragoza y Teruel que instaron al ministro la solución pronta del expediente del ferro carril de Sagunto á Teruel. A unos y otros prometió el ministro atender.

Circula hoy por todos los periódicos un rumor que partió anoche de la tertulia de una señora aristocrática muy conocida por las tradiciones liberales de su casa y según el cual, D. Manuel Ruiz Zorrilla vendrá pronto á España.

Hablase también mucho de un *meeting* libre cambista que dentro de poco se verificará, pidiendo el inmediato restablecimiento de la base quinta. El Sr. Moret ha prometido el concurso de su palabra en el Parlamento y en el *meeting*.

A la hora en que escribo se reúne la comisión parlamentaria encargada de dar dictamen sobre el proyecto del juicio oral y público. Mis impresiones son de que no se discutirá este, en toda la presente semana.

Esta mañana se ha celebrado el Consejo de ministros presidido por el Rey. El señor Sagasta ha hecho como siempre una detallada reseña de la política interior y exterior, explicando á S. M. el incidente de ayer tarde, y dándole cuenta de los últimos telegramas recibidos de Londres referentes al asesinato de lord Cavendish. El ministro de Gracia y Justicia, ha asegurado que la oposición que se hará al juicio oral y público será de poca importancia. Se han despachado después todos los expedientes de indulto que habia.

Enseguida se han reunido los ministros en el despacho del de Estado.

En las Cámaras escasa concurrencia. Con motivo de las carreras de caballos que se verifican en este momento y que están animadimas. La sesión del Senado ha empezado á las tres. Después de algunas preguntas insignificantes, el Sr. Güell y Reñé pregunta por ciertas irregularidades cometidas en Cuba. El ministro de Ultramar contesta que no sabe nada sobre el particular.

En el Congreso pregunta el diputado carlista Sr. Ortiz de Zárate ni si gobierno tiene conocimiento de ciertas caricaturas que ha calificado de obscenas é irreligiosas. Entrándose en la órden del dia pónese á discusión el suplicatorio para procesar al conde de Xiqueña. El señor Yisasa combate el dictamen negativo, siendo interrumpido por el Sr. Cañamaque. El conde de Xiqueña declara que no se opone á que se le procese, pues confía en la rectitud de los tribunales. El dictamen será aprobado.

La Bolsa en expectativa de una alza anunciada por los tenedores de papel. Cierra á 29 27/12.

Boletín religioso.

SANT DE HOY.—S. Pedro.

SAN ODEMANANA.—S.ª Corona. CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—Durante todo el mes de Mayo, á las 7 de la mañana se celebrará una misa en el Altar Mayor con acompañamiento de órgano; y por la tarde á las 6 se rezará la corona, á continuacion

la lectura espiritual y meditacion dando fin con las letrillas cantadas por el coro de niños y con acompañamiento de orquesta.

Los días festivos el ejercicio dará principio á las 3 y media con sermon.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Hoy á las 6 continuará el novenario de Ntra. S.ª de los Desamparados, con el Señor espuesto se rezará el Rosario, lectura, gozos á toda orquesta y sermon en el que se considerará á Maria santísima como LUZ.

Capilla del Sto. Hospital.—Ejercicios de Cuarenta horas en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados. A las siete de la mañana misa de comunión general para las Hermandades y terminada tendrá lugar el comulgar de los enfermos, con toda solemnidad. A las nueve de la mañana se descubrirá á S. D. M.

Por la tarde á las cinco y media se rezará el Sto. Rosario y seguirá el sermon á toda orquesta terminando con la reserva solemne y «Credid» á toda orquesta.

Sección mercantil.

Alcoy 12 de Mayo de 1882.

CAMBIO.

Plazas.	Dinero	Plazas.	Dinero
Albacete	1 3/8	Logroño	1 1/4
Alicante	1 3/8	Lugo	1 1/4
Armería	1 3/8	Madrid	1 1/2
Avila	2	Málaga	1 1/4
Badajoz	1 1/2	Murcia	3/4
Barcelona	par. 1/2	Motril	1 3/4
Bilbao	1 1/2	Orense	1
Burgos	1 1/2	Oviedo	1 1/4
Bejar	1 1/2	Palencia	1 1/4
Caceres	1 1/4	Palma	1 1/4
Cadiz	1 1/4	Pamplona	1 1/4
Castellón	1 1/2	Pontevedra	1
Cartagena	1 1/2	Reus	1 1/4
Ciudad Real	1 1/2	Salamanca	1 1/2
Córdoba	1 1/4	Santander	1 1/4
Coruña	3/4	S. Sebastián	1 1/4
Cuenca	1 1/4	Segovia	1 1/4
Ferrol	3/4	Sevilla	1 1/4
Granada	1 1/2	Santigo	1 1/4
Gijón	1 1/4	Saragosa	1 1/4
Huelva	1 1/4	Potosí	1 1/4
Jerez	1 1/4	Valladolid	1 1/4
Juan de los Rios	1 1/4	Valladolid	1 1/4
Leon	1 1/4	Victoria	1 1/4
Lérida	1 1/4	Vigo	1 1/4
Linares	1 1/4	Zamora	1 1/4
Lorca	1 1/2	Zaragoza	1 1/4
Londres 8 div.	47.60		
Londres 3 div.	47.65		
París 8 div.	4.99		
Marsella 8 div.	4.99		

Escasez de operaciones. Tendencia á subir el cambio.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran concierto extraordinario para hoy las 9 de la noche por **EL SEXTETO DE MADRID.**

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERVICIO PARTICULAR (AGENCIA PABEA.) Madrid 12 de Mayo (5 tarde) Se espera la presentación de un proyecto de ley para la libre importación de cereales. En el Senado se han señalado turnos para la discusión del proyecto de conversión de la Deuda. BOLSA DE HOY. Consolidado por 100 29 27/12.

ALCOY 1882.

Imprenta de EL SERVICIO PARTICULAR. Esta imprenta se compone de los tipos de esta imprenta.

Antonio Perez y Sanz

Lanas Pluma COMISIONISTA ordinaria para lavado (BARRIO DE SALAMANCA) colchones y pieles de cabra. Serrano 38. moderno. MADRID. huesos.

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO



Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO

Aguardientes, vinos, espíritus y licores
DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anis del Leon
á 12 rs. botella,
y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella
sin casco 5 rs.

Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vi-
nos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y
dulces, 10 rs. botella.

Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por
micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta,
caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO

Vall 2, Alcoy.
DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux leur
couleur naturelle et primitive sans les teindre et sans
acher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S.
A. Alca, la meilleure préparation pour la coiffure. Elle
ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur
beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une
teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les
coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual. Para comunicar progresivamente
á las canas y á la barba su primitivo color.
Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de
su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su
color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer
los pelliculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce
una acción de las mas saludables. Además evita el
empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una bri-
lantina de las mas recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

Precioso alimento para los niños y personas
debilitadas.

PACIENCIAS NUTRITIVAS

JUAN MESADO

Calle de la Escuela n.º 7.

Pastelería y Panadería valenciana.

Pepas para tomar chocolate	
Pasteles de crema	á 10 cents. uno.
Hojaldré	á 10 » » »
Mitras	á 10 » » »
Pestiños de Sevilla	á 10 » » »
Tetas de vaca	á 10 » » »
Merengues	á 25 » » »
Sorpresas	á 6, 10, 25, 50 y 100 cents. uno.

Rosquillos catalanes y toda clase de repostería á precios
muy equitativos.
También se venden harinas.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA

Estadística, Histórica y Monumental

escrita por

Don R. Amador de los Rios.

Esta interesante publicación se compondrá de unos
60 cuadernos en folio, con 49 láminas, al precio de
1 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario, al
abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS,
donde todo el que desee podrá examinarla juntamente
con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala
á los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten
suscripciones.

GARBANZOS

BUENA CLASE
á 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80
rs. id. Se expenden en la Droguería del Moro, Mer-
cado 2.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agus-
tín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Piol, Mercado, 2

Droguería, paquetería, ultra
marinos y coloniales.

Sres Climent y Laporta, Mercado
22, (antigua de Cardo.)

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. orozco
23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

Jr. D. José Martínez, Mercado
18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUA-
L'RO reales cada mes según las líneas.

Petróleo, espíritu y aguardien-
te de todas clases.

D. Francisco Giner Martí s. Miguel
40, esquina á la calle Mayor Al-
coy.
caja de dos latas 84 rs.
Una lata 42 »
Para fuera 64 »

Relojería y depósito de máquinas
Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 1.

Sastrerías.

D. Francisco Llopis, calle Mayor
núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

DOLORS

DE

MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y co-
seguridad, con rapidez eléctrica, infalible-
mente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE
dentífico reconocido universalmente por el me-
jor, mas aromático y mas económico de cuanto
existen, y así lo atestiguan los honrosos pre-
mios conseguidos en todas las Exposiciones
donde ha sido presentado, inclusa la Universi-
dad de París, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO con-
cedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos:
como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS
y como PRESERVADOR INFALIBLE de los niños. De-
talles en su instrucción. Con un frasco que vale seis reales, hay para
conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad
durante dos meses. Exíjase LICOR DE FO DE ORIVE, Ascao, 7. Bilbao
grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE-BILBAO, en la capsula
que recubre el tapon, y la firma de S. Orive en blanco sobre verde
y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado
este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y
desprovisto de ácidos y toda sustancia cáustica tau perjudicial al es-
malte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su-
autor. Alcoy farmacia de la Via. a de D. Rafael Alfonso.

MUELAS Y PIEDRAS

para vaciar, afilar, pulir y bruñir toda clase de metales.
Casa Clauselles, calle del Hostal del Sol, 8, Barcelona



NETA-NEGRILLA

Remedio eficaz contra el ordium ó negrilla de las vi-
sitas. Presenta ventajas incontestables sobre el azufre en
polvo, tanto por su coste como por sus efectos.
Véndese á 7 rs. botella en la Droguería de Eduardo
Piol, calle de S. Lorenzo, tienda del Moro.

Baños sulfurosos de Benimarful

Administrador y propietario

NICOLAS BORONAT Y TEROL.

Su residencia

Su residencia

EN EL ESTABLECIMIENTO

EN ALCOY

desde el 15 Mayo al 15 Octubre

desde el 16 Octubre al 14 Mayo

Los Sres. que deseen adquirir prospectos y cuantas
noticias les convengan, se servirán dirigirse al Admi-
nistrador, ya sea en su residencia de Alcoy, 6 en la de
Establecimiento; según en las épocas al principio
determinadas; como tambien en las Administraciones
de Diligencias de las poblaciones que á continuación se
espresan:

VALENCIA. Francisco Monllor, S. Vicente, 111.
ALICANTE. Sra. Viuda de Orts, posada de la Union,
Paseo de Mendez-Núñez
VILLENNA. D. Diego Valiente, Fonda del Paseo.
El Establecimiento quedará abierto el 15 de Mayo
hasta el 15 de Octubre, permaneciendo durante todo
este tiempo un destacamento fijo de Guardia civil.

Gimnasio higiénico y Academia de armas

bajo la dirección

DON ENRIQUE BRAVO

Precio de cada asignatura por mensualidades.

Adultos 30 rs.
Niños y niñas 20 »

Calle de Sta. Teresa (Cigarrera).

PUBLICA SUBASTA.

Habiendo hecho quiebra la casa BRONZI Y
COMPANIA de Florencia, la que hace nueve
años que estoy representando, hoy me man-
da venderlo todo en pública subasta, lo cual
se hará por piezas, siendo á la puja y ad-
judicándose al mejor postor.

La grande y rica colección de objetos ar-
tísticos de mármol de Florencia (Italia) que
por espacio de algunos dias ha estado es-
puesta en la feria, se ha trasladado á la calle
del Mercado, n.º 14 y 13, con objeto de reali-
zar en breve plazo la existencia de dichos
objetos por medio de

PUBLICA SUBASTA

todos los dias de 8 á 11 de la noche, á cuyo
efecto se ha instalado en el citado espacioso
local propio para dicha venta.

El público Alcoyano que tan aficionado es
á las bellas artes, tiene hoy una buena oca-
sion por este medio, de facilitarse magníficos
adornos para sus habitaciones.

No olvidarse de acudir hoy

Ultimo dia. de 8 á 11 de la noche á la
GRAN SUBASTA

Calle del Mercado, núms. 11 y 13.

VENTA DE MÁQUINAS

Para todas las industrias y especialmente para la
fabricacion lanera.

Representacion de varias casas extranjeras. Diri-
girse á Francisco Vieta, Nueva S. Francisco 5-1.
Barcelona ó á su representante D. A. Magriñá y Gatubar
Sabadell.

Surtidos. Por 7000 y 5000 pesetas se venden dos de
lance, pero en muy buen estado (sistema Houget et Ter-
ton) compuestos de tres máquinas de 1 metro de ancho
con cilindros de hierro el uno y de madera el otro,